



ARCAL

**ACUERDO REGIONAL DE COOPERACIÓN PARA LA PROMOCIÓN
DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA NUCLEARES
EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE**

**INFORME DE LAS ACTIVIDADES
REALIZADAS POR EL
ÓRGANO DE REPRESENTANTES DE ARCAL (ORA)
DURANTE EL PERÍODO
SEPTIEMBRE 2019 A SEPTIEMBRE 2020**

**XXI REUNIÓN DEL
ÓRGANO DE REPRESENTANTES DE
ARCAL**

**29 DE SEPTIEMBRE DE 2020
VIENA, AUSTRIA**

**ORA 2020-01
SEPTIEMBRE 2020**



ARCAL

ACUERDO REGIONAL DE COOPERACIÓN PARA LA PROMOCIÓN DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA NUCLEARES EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

INFORME DE LAS ACTIVIDADES DEL ORA EN EL PERIODO SEPTIEMBRE 2019 - SEPTIEMBRE 2020

I. RESUMEN DE ACTIVIDADES

- 1) El 19 de septiembre del 2019 se celebró en la sede del OIEA la XX Reunión del Órgano de Representantes ARCAL (ORA), donde se hizo balance de las actividades llevadas a cabo en el 2019 por los distintos órganos del Acuerdo bien como la Secretaría. Participaron en dicha reunión representantes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, Jamaica, México, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, Uruguay y Venezuela. De igual manera, la reunión contó con la participación de un representante del Gobierno de España, como socio estratégico de ARCAL.

Al principio de la reunión, la Mesa Directiva del ORA estuvo conformada por el representante de la Misión Permanente de México como Presidente, el representante de Cuba como Vice-Presidente, y el representante de Brasil, como Secretario. Durante la Reunión, el Sr. Alberto Ignacio Glender Rivas, en representación de la S.E. Sra. Alicia Buenrostro Massieu, Representante Permanente de México ante el OIEA, realizó el traspaso de la presidencia del ORA al S.E. Sr. Juan Antonio Fernández Palacios, Representante Permanente de Cuba ante el OIEA.

Después del traspaso, la Mesa Directiva estuvo conformada por el Presidente del ORA, S.E. Sr. Juan Antonio Fernández Palacios, Representante Permanente de Cuba, por el Vice-Presidente del ORA, S.E. Sr. Eric Anderson Machado, Representante Permanente de Perú, y por el secretario del ORA, el Sr. Alberto Ignacio Glender Rivas, en representación de S.E. Sra. Alicia Buenrostro Massieu, Representante Permanente de México.

La agenda incluyó una presentación sobre el acuerdo de prórroga del Acuerdo ARCAL, vigente hasta septiembre de 2020. Todos los Estados miembros de ARCAL fueron informados acerca del borrador de texto propuesto para el acuerdo de prórroga por un período de 5 años (2020-2025) y del proceso a seguir para la adopción del mismo. También se realizó una presentación sobre el proceso de elaboración del nuevo Perfil Estratégico Regional para América Latina y el Caribe (Agenda ARCAL 2030).

Junto con la aprobación del programa ARCAL para el ciclo 2020-2021, se aprobó una propuesta de proyecto ARCAL sin financiamiento del OIEA enfocado en el fortalecimiento de la participación plena y equitativa de las mujeres en la ciencia y tecnologías nucleares y establecimiento del capítulo regional de Women in Nuclear (WiN) ARCAL.

- 2) En el marco de la 63ª Conferencia General del OIEA, los representantes del Foro Cuadripartito se reunieron el 20 de septiembre de 2019. La reunión fue inaugurada



ARCAL

ACUERDO REGIONAL DE COOPERACIÓN PARA LA PROMOCIÓN DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA NUCLEARES EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

por Sr. Young Eun Kim, Presidente de RCA, quien transfirió la presidencia del Foro al representante de AFRA. En la reunión estuvieron presentes también el Sr. Daniel López Aldama, Presidente del Órgano de Coordinación Técnica de ARCAL (OCTA), S.E el Sr. Juan Antonio Fernández Palacios, Representante Permanente de Cuba, como Presidente del Órgano de Representantes de ARCAL.

El Presidente de ARCAL destacó que este foro es un buen mecanismo para compartir las mejores prácticas entre los Acuerdos Regionales. También se reportó que en 2019 se empezó a utilizar el “mecanismo de participación” aprobado en 2018 y que participantes de América Latina y el Caribe asistieron a 2 cursos de capacitación con RCA y AFRA. El presidente de ARCAL reiteró la voluntad de continuar con esta Cooperación Sur-Sur.

El Sr, Luis Longoria, Director de la División para América Latina y el Caribe del Departamento de Cooperación Técnica del OIEA, mencionó la importancia de foros como éste en momentos en los que las necesidades aumentan y los fondos a disposición decrecen. En este sentido se destacó la importancia de trabajar conjuntamente entre los diferentes departamentos geográficos para promover y compartir buenas prácticas.

II. INFORME SOBRE EL CUMPLIMIENTO DE LAS DECISIONES Y RECOMENDACIONES ADOPTADAS POR EL ORA EN SU XX REUNIÓN DEL ORA

Conclusiones y recomendaciones

Como resultado de los temas de debate de la XX Reunión del ORA, los Representantes acordaron:

1. Adoptar todos los informes presentados en la reunión: Documento ORA 2019-01, Documento ORA 2019-02, Documento ORA 2019-03.

Cumplido.

2. Aprobar la propuesta de diez proyectos regionales que serán puesta a consideración para la aprobación de la Junta de Gobernadores del OIEA.

Cumplido.